
Protokoll über die Mitgliederversammlung (MV) 

der Gemeinschaft zur Förderung des Sports im SV Ditmarsia Albersdorf e. V.  

am 21. März 2025 im Casino/Dithmarsenpark 

Beginn: 18:00 / Ende 19:00 Uhr 

 

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste; Schriftführer Mirco Reis fehlt krankheitsbedingt 

 

TOP 1 – Begrüßung 

Der Vorsitzende begrüßte die anwesenden Mitglieder und eröffnete die MV. Er stellte die 

fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit der Mitglieder-versammlung fest. Er 

fragte, ob gegen das Protokoll der letzten MV Einwände bestehen. Das war nicht der 

Fall, damit ist das Protokoll vom 22.03.2024 genehmigt. Für Mirco Reis wird der Vorsitzende 

als Protokollführer bestimmt. 

TOP 2 – Bericht des Vorstandes 

Nach der ersten MV am 22.03.2024 seit 2016 konsolidierte sich der Vorstand durch 

Neuwahlen des 5-köpfigen Vorstandes. Es erfolgte eine Aktualisierung des 

Mitgliederverzeichnisses von ehemals 34 auf 25. Im letzten Jahr verstarb das Mitglied 

U. Kracht. Der FöV wird ihm ein ehrendes Andenken bewahren. Mit Harro Knudsen 

und Helge Tolksdorf kündigten zwei ihre Mitgliedschaft; neu hinzu kam Ralf Jahncke. 

Im Laufe des Jahres wurde das Vereinsregister (neuer Vorstand) über den Notar K. 

Esch berichtigt und eine Steuererklärung über die Steuerkanzlei Salto abgegeben. 

Hintergrund: Gemeinnützigkeit des Vereins. 

Beides hat Kosten verursacht. Die anfangs gestellte Aufgabe, neue Mitglieder zu 

werben soll nunmehr belebt werden. Außerdem soll eine Satzungsänderung erfolgen.  

TOP 3 - Kassenbericht 

Nach den Ausführungen von Klas Schröter beträgt die Mitgliederanzahl aktuell nur noch 

25, weniger Einnahmen sind die Folge.  Klas erläuterte die Einnahmen- und Ausgabe-

positionen. Kosten für Steuererklärung und Vereinsregister belasten den Etat. Zuschüsse 

an Ditmarsia-Sparten konnten im beantragten Rahmen ausgezahlt werden. Der aktuelle 

Kassenbestand betrug am 31.12.2024: 1.203,32 €. Fragen hierzu wurden keine gestellt. 

 

TOP 4 - Kassenprüfungsbericht und Entlastung des Vorstandes 

Die beiden Kassenprüfer Günther Abraham und Horst Selke haben am 18.03.2025 alle 

Unterlagen geprüft und mit ihren Unterschriften protokolliert, dass alle Einnahmen und 

Ausgaben ordnungsgemäß verbucht wurden und alle erforderlichen Belege vorhanden 

waren. Aufgrund dieser Feststellung empfehlen sie die Entlastung des Vorstandes. Die 

Entlastung wurde einstimmig erteilt.  

 

TOP 5 – Änderung der Satzung der Gemeinschaft 

5.1 

Gemäß § 5 der Satzung hat der gesamte Vorstand die Stellung eines gesetzlichen 

Vertreters. Es ist zweckmäßig, die Stellung des Vorstandes neu zu definieren. Daher wird 

vorgeschlagen, in der Satzung § 5 a neu aufzunehmen: 

„Vertretung des Vereins: Vorstand im Sinne von § 26 BGB sind der 1. und 2. Vorsitzende. 

Jeder von ihnen ist allein vertretungsberechtigt.“  

Beschluss: einstimmig 

5.2 

Gemäß § 6 der Satzung ist der gesamte Vorstand alle zwei Jahre zu wählen. Es ist 

sinnvoller, jedes Jahr den halben Vorstand neu zu wählen. Daher wird 

vorgeschlagen, in § 6 nach Absatz 3 neu Abs. 4 einzufügen: 



„In Jahren mit geraden Jahreszahlen (2026 usw.) werden für die Dauer  

von zwei Jahren gewählt:  

 o 1. Vorsitzender 

 o Schriftführer 

 o Beisitzer sowie 

 o ein Kassenprüfer 

In Jahren mit ungeraden Jahreszahlen (2025 usw.) werden für die Dauer  

von zwei Jahren gewählt: 

 o 2. Vorsitzender 

 o Kassenwart 

 o ein Kassenprüfer“ 

Unabhängig davon soll die alte Satzung neu überarbeitet werden, zeitgemäß nach 

einem Muster des Notars K. Esch. Beschluss: einstimmig 

 

TOP 6 - Wahlen 

Gemäß Einladung ist nach dem einstimmigen Beschluss zu TOP 5.2 in diesem Jahr  

der 2. Vorsitzende, der Kassenwart und ein neuer Kassenprüfer zu wählen.  

Vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt wurden:  

2. Vorsitzender Sven Gebauer *28.07.1968* wohnhaft in Schafstedt/ Nordholz 

Kassenwart Klas Schröter *30.12.1970* wohnhaft in Nordermeldorf 

Neu: Kassenprüfer Edgar Schäfer für den ausscheidenden G. Abraham. 

Alle haben die Wahl angenommen. 

 

TOP 7 - Mitgliederwerbung 

Es sollen beispielsweise der Vorstand und die Spartenleiter im SV Ditmarsia direkt 

angesprochen werden, Mitglied im FöV zu werden und zu empfehlen, Antrage zu stellen.  

Es könnten u. a. Fördervereine wie die Bürger- bzw. die Metscherling-Stiftung für den FöV 

zu gewinnen, evtl. die Plakat-Werbeträger wie z. B. Sass & Kollegen, WieGe oder 

Provinzial. Die Förderrichtlinien sind zu überarbeiten.  

Sven will einen „Werbe- Flyer“ entwerfen (Werde Mitglied im Verein zur Förderung des 

Sports Im SV Ditmarsia Albersdorf e.V).  

 

TOP 8 - Verschiedenes 

 

Sven Gebauer regt an, künftig wieder ein Förderverein-Turnier nach dem Muster längst 

vergangener Jahre in der Turnhalle, in diesem Fall alternativ im Sommer als Kleinfeld-

Turnier auf dem Sportplatz / GTH durchzuführen und schlägt den 12. Juli 2025 vor. Das 

Ganze sollte dann mit dem jährlichen Grillabend der Altliga kombiniert werden, also 2 

Veranstaltungen in einer Kombiveranstaltung. Zum Turnier könnten wie früher z. B. die 

Polizei, die Feuerwehr, vs. Unternehmen oder Vereine eingeladen werden. Der Vorstand 

wird sich umgehend entsprechende Gedanken machen. 

 

 

 

 

 Günther Sendel 

 1. Vorsitzender 

 

 

 



 


